



**Petróleos Mexicanos** todavía cuenta con un "sólido grado de inversión", según Moody's. FOTO EE: GILBERTO MARQUINA

## Recorte a nota de Pemex no afecta calificación soberana: Moody's

Según la calificadora de riesgo Moody's, la nota actual de Petróleos Mexicanos sigue siendo de un "sólido grado de inversión" y todavía le faltarían dos niveles para caer en una nota especulativa.

Nymia Almeida, analista de la firma, precisó que el recorte a la calificación de Pemex no tendrá repercusión alguna en la calificación soberana.

Advirtió, sin embargo, que Moody's podría volver a bajar la nota de la empresa productiva del Estado en un lapso de entre 12 a 18 meses si la empresa no da señales de un ajuste administrativo congruente con su flujo de efectivo y los recursos con los que cuenta.

Lo anterior, indicó la analista entrevistada, porque las empresas petroleras del mundo que enfrentan el reto de la caída de los precios del crudo ejecutaron planes de protección de su caja, como fuertes recortes al gasto y a sus costos. **P4**



2.03

BILLONES

de pesos es el monto actual de inversión en cartera.

# SALE 47% DE INVERSIÓN DE CARTERA

**ENTRE ENERO** y septiembre del 2015, a tasa anual, inversionistas extranjeros decidieron abandonar el mercado bursátil mexicano, debido al nerviosismo ante la inminente alza de tasas de interés por parte de la Reserva Federal. **P10-11**

## Abengoa se desploma en Madrid

La constructora española comunicó a la Comisión Nacional del Mercado de Valores de España que solicitará un precurso mercantil, a la mayor brevedad, por sus pasivos que suman ya 25,000 millones de euros. **P5**

52.1%

CAYERON

el miércoles los títulos de la firma de ingeniería española, tras solicitar precurso mercantil.

## POR NO APRETARSE EL CINTURÓN

# Moody's podría recortar otra vez nota a Pemex

**LA FIRMA** asegura que la rebaja en la calificación de la petrolera no impacta en el grado soberano

**Yolanda Morales**

ymorales@eleconomista.com.mx

MOODY'S PODRÍA recortar de nuevo la calificación de Petróleos Mexicanos (Pemex) en un lapso de 12 a 18 meses si la empresa no da señales de un ajuste administrativo congruente con el flujo de efectivo y los recursos que tienen, advierte la analista de la firma, Nymia Almeida.

Tras completar la rebaja de la calificación de Pemex a escala global, que pasó de "A3" a "Baal", explica que otras empresas petroleras del mundo que enfrentan el reto de la caída del precio del petróleo ejecutaron planes de protección de su caja, como fuertes recortes al gasto y costos, esfuerzo que no vieron en Pemex, aseguró en entrevista.

"Precisamente por los bajos precios del petróleo es importante que las empresas protejan su caja. (...) Estaba difícil mantener la misma calificación cuando la deuda en el trimestre más reciente continúa aumentando y su generación de efectivo es menor", detalla.

De acuerdo con la analista, el contexto de mayor volatilidad ante la subida de tasa de la Fed podría



**La calificadora** aseguró que no han visto esfuerzo de mejoría en Pemex. FOTO ARCHIVO: REUTERS

dificultar las condiciones de fondeo para la empresa, ahora que le recortaron la calificación.

"Cuanto mayor sea la calificación, son mejores los términos y condiciones de los bancos e inversionistas para prestar. Así que es natural esperar que al bajar la calificación, los precios y plazos para esta emisora se puedan endurecer, sobre todo si no hay mucha liquidez en el mercado", observa.

### SIGUE CON GRADO DE INVERSIÓN

Según la escala de calificación de Moody's, la nota actual de Pemex sigue siendo de un sólido grado de inversión, y todavía le faltarían dos

niveles para caer en una nota especulativa. Almeida precisa que el recorte de la nota a Pemex no tendrá repercusión en la calificación soberana.

"Ha bajado mucho la dependencia de las finanzas públicas respecto de los ingresos petroleros, hasta quedar debajo de 20% o 25 por ciento. Además, México tiene las finanzas en su lugar y mucho acceso a los mercados. Yo diría que tiene una capacidad de fondeo bastante sólida", enfatiza.

Aclara que previo al recorte de la nota, se reunieron con autoridades del país, que les dejaron la impresión de respaldo.